

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRICION
LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con el regalo mensual
de LA CRONICA DE LA MODA Y DE LA MUSICA
1'50 PSETAS AL MES.
En Prov., 6 trimestre. Ultramar y Est., 12

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA

PRECIO DE ANUNCIOS
En todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LINEA
- Se admiten exclusivamente en esta administracion y en las oficinas de LA SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS, Príncipe, 27.

AÑO XXXV. NUM. 9659

MADRID LUNES 1.º DE SETIEMBRE DE 1884

OFICINAS: FACTOR, 5

DRES. VIETA. - DENTISTAS AMERICANOS. ESPOZ Y MINA, 1. Sistema especial de dentaduras postizas con perfecta mastiacion y belleza de la cara. Conservacion de los dientes naturales por la orificacion, garantizándolos.

ACADEMIA PREPARATORIA para la General Militar.

Dirigida por el teniente coronel de Estado Mayor don Manuel Benítez y Paredi, autor, con el coronel B. Ignacio Salinas, de la Academia declarada de texto para el ingreso en dicha Academia General. Se admiten alumnos internos y se facilitan reglamentos. Costanilla de los Angeles, núm. 8, entresuelos.

SE TRASPASA MAGNIFICO LOCAL, Pellos, 4, cinco huecos, tienda, y seis entresuelo. Condiciones razonables.

D.ª GONÍ. Especialista en las vías urinarias y la matriz. - Montera, 5.

LA MARGARITA EN LOECHES
Las viucas aguas purgantes que contienen carbonato ferroso y manganeso y las más saturadas de gas carbonico. Por eso son, á la vez, reconstituyentes y se adaptan al estómago más débil. Es tal su mineralizacion que una botella de «La Margarita» vale por dos de las otras aguas similares.

EL DIA 1.º
Mr. GAYTÉ abrirá un primer curso de francés para principiantes y adultos. - 60 rs. al mes. - Gramática práctica. - Lecciones partic. - Carrera de S. Gerónimo, 10, 2.º

TINKER. ALCALA. 12. 2.

AGUA DE CARABAÑA
Todos debos usarla: UNA PESETA botella en todas las farmacias y droguerías. Depósito general, J. Chavarri. Atocha, 87, Madrid.

ARTICULOS RECOMENDADOS.
Heliotropo blanco. - Sapoceti agua de Chipre. - Agua de colonia imperial. - Bouquet Maria Cristina. - Polvos de Cipri. - Crema de Fresas. - Creaciones de DE GUERLAIN PARIS.

EDICION DE LA TARDE
DE AYER 31 DE AGOSTO

La AGENCIA ESPAÑA ha comunicado hoy por la mañana a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los siguientes TELEGRAMAS:
Paris, 31 (6 25 m.)

Durante el día de ayer se han registrado los siguientes fallecimientos del cólera:
En el departamento del Herald, 5.
En Carcasona, 7.
En Vancluse, 2.
En los Altos Alpes, 5.
Monseñor Allou, obispo de Meaux, decano del episcopado francés, ha fallecido.
Edimburgo, 31.
Lord Gladstone ha pronunciado ayer un discurso en presencia de los electores.
El primer ministro de Inglaterra ha manifestado la esperanza de que la Cámara de los lores volverá sobre su voto desfavorable á la reforma electoral, y acabará por aprobarlo.

Hoy recibimos de nuestro corresponsal especial que sigue el viaje de SS. MM. las siguientes cartas:

Villagarcía, 28.
Anoche, á las nueve y minutos, regresaron SS. MM. y su comitiva de su excursion á Cambados y á la isla de la Toja, cuyos puntos visitaron con detenimiento, siendo en ellos agasajados y festejados por sus respectivos vecinos. Al presentarse la falua real á la vista de la espléndida morada de la duquesa de Medina de las Torres, disparáronse profusion de cohetes cargados de dinamita y se encendieron gran número de luces de bengala, cuyos vivos resplandores producian, al reflejar en las placidas aguas de esta hermosa bahia, un efecto maravilloso.

Una sensible desgracia vino á entristecer aquella animada fiesta, y es posible cueste la vida á su infeliz protagonista. Hallábase uno de éstos disparando cohetes, cuando estalló uno de aquéllos, causándole quemaduras horribles en la parte superior del cuerpo y en la cara. Aquel desgraciado víctima de la loca aficion que los gallegos tienen á quemar pólvora y á consumir dinamita, fué asistido con soliciud y de primera intencion curado por el doctor Camison.

A las siete de la mañana de hoy abandonaba la corte el rico y pintoresco palacio de la camarera mayor de S. M. la reina, para embarcarse á bordo de la *Victoria*.

El aspecto panorámico que ofrecian la playa y la parte exterior del edificio citado en el momento de desatracar la falua, no podia ser más agradable á la vista. De él dará una idea la *Ilustracion Española y Americana* en uno de los próximos números, puesto que al efecto ha hecho un acabadísimo croquis particular y querido amigo el distinguido dibujante gallego Sr. Peña, director del periódico ilustrado el *Ciclon*.

La escuadra partió de estas aguas á las ocho de la mañana, y llegará á Marin después de las doce.

Como el viaje por tierra es más corto, para mí más cómodo, y además me permitirá llegar antes que los reyes á Pontevedra y Marin, he tomado un asiento en la diligencia y allá me dirigiré dentro de breves instantes.

Los reyes han quedado tan contentos de su estancia en Villagarcía, que han ofrecido volver el próximo verano á pasar unos días en ella.

Hasta luego. - *Mencheta.*

Pontevedra, 28.
A las ocho de la mañana presentaba el puerto de Marin aspecto de fiesta; las casas engalanadas, el muelle adornado con cenizales de banderolas y la bahia cuajada de embarcaciones empavesadas daban á tan lindo pueblecito hermosa perspectiva.

A las diez llegaban las autoridades de Pontevedra y á las dos fundeaba la escuadra real, siendo saludada al estilo de Galicia, es decir, con cohetes-dinamitas de gran calibre.

S. M. el rey y su comitiva hicieron su entrada en la falua de la *Victoria*, atravesando por entre docientas lanchas, desde las cuales lanzaban los marineros de estas rias una verdadera lluvia de cohetes.

Al llegar al muelle fué saludado por las autoridades; la música del pueblo barió la marcha real y la muchedumbre vitoreó al monarca.

La colonia madrileña que verana aquí, capitaneada por el joven doctor y autor dramático Sr. Santero, saludó afectuosamente al rey.

La comitiva emprendió la marcha hacia Pontevedra en esta forma: en el laúd del banquero conservador Sr. Covian, S. M., los ministros de Estado y Marina y el gobernador civil; en el charaban del Sr. Montero Rios, el general Echagüe y el comandante general de la escuadra, y en otros coches las corporaciones y ayudantes del rey.

En el muelle se destacaba un arco de follaje con inscripciones alusivas á S. M. y con las fechas de las visitas que ha hecho á este puerto, es decir, la de 19 de agosto de 1881 y 28 de agosto de 1884.

Al llegar la comitiva al pueblecito de Estribela, ó sea al límite del ayuntamiento de Marin, el alcalde de Pontevedra saludó á S. M.

Poco después llegaba el rey á Lourizán, siendo saludado á su paso por el Sr. Montero Rios que estaba en el vestíbulo de su hermosa posesion.

S. M. le contestó con gran deferencia.

La entrada en Pontevedra se verificó por la calle de la Oliva; en ella estaba formada la fuerza del regimiento de Luxon que está de guarnicion en la capital, y en los alrededores puede decirse estaba todo el pueblo.

S. M. se dirige, atravesando las principales calles, cuyos balcones estaban engalanados y desde algunos de los cuales se le arrojaron flores, á la histórica y arqueológica iglesia de Santa Maria.

La parroquia estaba iluminada con profusion y arte; el *Te Deum* que se cantó fué solemne; se conoce que el parroco Sr. Lomil sabe cumplir sus sagrados deberes con esquisito tacto.

Después de la funcion religiosa se verificó en la casa consistorial, edificio, por cierto, de bello gusto arquitectónico, la recepcion, concurriendo á ella, además de las autoridades, el ex-diputado izquierdista Sr. Rodriguez Seoane y el Sr. Montero Rios. A este le saludó singularmente S. M., invitándole á la comida régia que á las siete debía verificarse á bordo de la *Victoria*.

S. M. el rey se asomó al balcón del ayuntamiento, siendo victoreado por el pueblo.

La régia comitiva se dirigió después al vecino pueblo de Mourente, al cual se va por la carretera de Orense, que es realmente deliciosa por la perspectiva que ofrece.

En Mourente no hay más de notable que la torre de la iglesia, porque está situada á tan gran altura que desde ella se distingue la vega de Pontevedra y el puerto de Marin.

S. M. oró breve rato en la iglesia y después subió á la torre, acompañado del parroco y del alcalde de Pontevedra, los cuales fueron espiciando los principales puntos de vista que ofrece aquel lugar.

Desde la torre se veia perfectamente la escuadra anclada en Marin.

A las cinco de la tarde comenzó la gira al río Lerez; ese río que por sus bellezas y sus hermosas praderas ha merecido ser cantado por todos los vates de Galicia.

El Lerez es el sitio obligado para obsequiar á todas las personas ilustres que visitan á Pontevedra; en este río han tenido lugar las giras en obsequio de los Sres. Moret, duque

de la Torre, Castelar, Carvajal y Bala-guer.

S. M. el rey remontó el río embarcado en el muelle del puente de piedra denominado de El Biergo y aceptando la canoa titulada *La Reina*, propiedad de este alcalde, y que es notable por sus condiciones marineras.

Marchaban tras esta embarcacion ininidad de botes, llevando á bordo numerosas damas y la música del Hospicio.

En una de las mesetas que forman las orillas del Lerez se ofreció al rey un delicioso lunch, durante el cual ejecutó el orfeon *Los Amigos* una galegada y la *Aurora*, de Reventós.

S. M., encantado de la delicadeza y arte con que cantó el orfeon, se dirigió á su director, que es el joven artista Sr. Pintos y le hizo repetidas preguntas sobre la organizacion de dicha sociedad coral.

El Sr. Pintos le manifestó que ningun orfeonista sabia música y que eran todos obreros ó empleados. El rey les saludó, alabándoles y estimulándoles; sus frases fueron acogidas con entusiastas vivas.

Al regreso de la gira el monarca siguió por mar á Marin, y con su comitiva regresó en los carruajes dispuestos al efecto.

La expedicion á Lerez terminó en la pintoresca cascada de Las Aceñas.

Al regresar la comitiva á Marin, el gobernador civil se detuvo en Lourizán, con objeto de acompañar al Sr. Montero Rios á la escuadra; pero no pudo verificarlo, porque el ilustre jurista consulto, que hace seis u ocho días está aquejado por un fuerte resfriado, habia recaído, efecto de su viaje á Pontevedra, para asistir á la recepcion.

El Sr. Montero Rios entregó al gobernador una carta, dirigida al Sr. Elduayen, escusándose de sentarse á la real mesa, pues seguramente la travesía por mar le habria ocasionado un disgusto, dada la intensidad de su catarro.

Ahora, ocio de la noche, se dirijen los orfeones á Marin; llevan la idea de embarcarse y sorprender á S. M. con una serenata marítima.

Mañana verificará en honor á S. M. una caqueria en Ons, magnífica posesion que tiene aquí el padre político del señor ministro de Estado. - *Mencheta.*

En las obras de Zurriola se están haciendo ya preparativos con motivo de la próxima llegada del rey, quien examinará los trabajos, recorriendo en la locomotora todo el trayecto comprendido desde la falda del castillo hasta las canteras del monte Ulla.

En Murcia, reina grande alarma por el desarrollo que entre los habitantes de la huerta han adquirido las fiebres intermitentes, con carácter pernicioso.

Han fallecido:
En Sevilla, D. José Gonzalez Sarracayo.
En Madrid, doña Luisa Hernandez Car-pintero, tia de nuestro compañero en la prensa D. José Vallejo.

En Barcelona, D. Jacinto Barran y Cortés.

En Tarragona, D. Francisco Rovira.

Hoy han ingresado en la Caja de ahorros hipotecaria del Banco Iérico, 17693 pesetas

por 27 imposiciones al 6 por 100, y 54 al 5 por 100, y se han devuelto 9402 pesetas á peticion de 10 imponentes.

El día 8 de setiembre quedará instalada la *Institucion libre de enseñanza* en un nuevo local, que reúne las condiciones más esenciales para un centro de su índole: capacidad, ventilacion, escelentes luces y un jardín espacioso. El local alquilado es toda la casa núm. 8 del paseo del Obelisco.

Una noticia de interés. La *Institucion* cuenta con los elementos necesarios para montar un observatorio astronómico y meteorológico, y piensa establecerlo en una de las construcciones pertenecientes á la finca que ha arrendado. Será dirigido por el reputado astrónomo y profesor de la casa, D. Augusto Arcamís.

El ayuntamiento de San Sebastian prepara para recibir á SS. MM. una originalísima iluminacion, por estilo de las que se usan en Bohemia, y que consiste en perfilar la silueta de los montes con farolillos á la veneciana.

El lugar escogido es la cordillera de Montefrio (igueldo) en una extension de dos kilómetros, y en mitad de cuya falda se colocará una inscripcion que diga: «Viva Alfonso XII!» y que ocupará un perimetro, entre zarzas, hondonadas y arboles, de 800 metros, y cada letra tendrá 50 de diametro.

Esta iluminacion, vista desde la ciudad y á una distancia aproximada de dos kilómetros, será de un efecto sorprendente.

Para complemento y como cosa nueva tambien, se piensa en una soberbia corona de dimensiones colosales, colocada sobre el macho del castillo de la Mota y que, iluminada, parecerá suspendida en el espacio. El andamioje tendrá una altura de 18 á 20 metros.

El real decreto del ministerio de la Guerra relativo al cuerpo de estado mayor de plazas, que hoy publica la *Gaceta*, y de cuyas disposiciones hemos dado cuenta hace algunos días, dice en su parte dispositiva:

«Artículo 1.º Desde la publicacion de este decreto queda prohibido el ingreso en el cuerpo de estado mayor de plazas, tanto en la Peninsula como en los ejércitos de Ultramar.»

Art. 2.º Las jefes y oficiales que en la actualidad pertenecen al citado cuerpo, continuarán formando parte del mismo, disfrutando todos los derechos y beneficios que les conceden los reglamentos vigentes.

Art. 3.º Las vacantes definitivas que en lo sucesivo ocurran en el cuerpo de estado mayor de plazas por ascensos, retiros, defunciones ó cualquier otro concepto, se cubrirán aplicando una mitad al ascenso, y la otra al remplazo y amortizacion, estableciéndose turnos por grupos de cuatro vacantes, de las cuales se adjudicarán dos al ascenso, una al remplazo y colocacion en destinos de plantilla de los que actualmente les sirven en comision, y la cuarta á la amortizacion.

Art. 4.º Estinguido el remplazo, y no habiendo jefes ni oficiales en comision que puedan ocupar destinos de plantilla, las terceras vacantes que corresponden á este turno se aplicarán tambien á la amortizacion.

196 LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

medecian sus cabellos, aunque afectase un aire indiferente.
El criado volvió al cabo de un minuto.
- ¿Y bien? preguntó Julio.
- Ese caballero me ha contestado que tenia que hablar con el señor vizconde de asuntos muy urgentes.
- ¡Al diablo los asuntos! - exclamó Julio, - ¡yo no tengo asuntos! Decid á ese hombre que vuelva si quiere.
- Pero, amigo mio, - dijo Entragues interviniendo, - si realmente tienen algo importante que decirnos...
- Lo mismo da hoy que mañana.
- ¿Queréis que vaya yo á ver lo que es?
- Me hareis un gran favor si me desahorais de él.
Jorge salió á la antecámara.
Cuando volvió al comedor, su rostro expresaba una viva contrariedad, y tocó con un dedo el hombro del vizconde.
- ¿De qué se trata? - preguntó este último.
- ¿Queréis venir durante un segundo al salon conmigo? - dijo Entragues.
- ¿Para qué?
- Tengo que decirnos dos palabras.
- Decidme las aquí.
- No puede ser.
- Luego me las direis.
- Es indispensable que sea ahora.
- ¡Vamos! - murmuró Julio levantándose y espresando con un suspiro de impatancia el descontento que experimentaba al verse incomodado tan intempestivamente.
- Veamos, ¿qué es lo que tenéis que decirme? - preguntó dejándose caer en un divan.
- Se trata de una cosa infinitamente desagradable.
- ¡Bah! - dijo el joven fijando en Jorge sus atónitos ojos.
- No es grave, pero sí incómodo.
- ¿Qué es?
- Que vienen á embargaros.
- ¿Estais de broma?
- Desgraciadamente es verdad.
- ¡Embargar! pero, ¿por qué? ¿Yo no tengo deudas?
- Perdonad; pero tenéis ura.
- ¿Cuál?
- Los veinte mil francos que habeis pedido á Salomon, y por los que le habeis firmado una letra cuyo vencimiento hemos olvidado.
- ¡Ah, diablo!
- Teneis la cantidad necesaria para pagar?
- No.
- Yo la tengo y puedo ofrecérosela.
- Querido amigo, me salvais la vida!
- Solo que no puedo realizarla hasta después de mañana.
- Decidme al agente que espere.
- Se niega á ello.
- ¿Y cómo hacer entonces?
- Nada más sencillo; presentad oposicion al juicio.
- ¿Y de qué servirá eso?
- Al menos impedirá que siga adelante la ejecucion y nos dará tiempo para pagar.
- ¿Y cómo se hace eso?
- Esperad un instante.
Entragues salió y volvió al momento con un

pliego de papel sellado que habia ido á pedir á César Pinon.
Puso el papel delante de Julio, y le presentó una pluma.
- ¿Qué pongo? - preguntó el vizconde.
- Escribid al pié: *Valga por oposicion*, y firmad.
- Ya está.
- ¡Muy bien! Voy á dárselo al agente y ponerlo á la puerta.
- ¿Y es eso todo?
- Absolutamente todo.
- Cuente con que pasado mañana os encargareis de pagar...
- Contad con ello.
- Os lo devolveré al terminar la semana.
- ¿Cuándo querais!... Mi bolsa está siempre á vuestra disposicion.

Ocho días habian trascurrido desde el almuerzo con que empieza este capítulo, cuando, á cosa de las seis de la mañana, el criado de Julio entró en la alcoba de su amo, que dormia aun, y le dijo con aire alarmado:
- ¡Señor!... ¡Señor!...
- ¿Qué hay? ¿Qué queréis? - exclamó Julio despertándose sobresaltado.
- El patio está lleno de guardias municipales, y en la antecámara cinco ó seis individuos de mala cara que quieren hablaros. Si no fuera por los municipales diria que eran ladrones por su forma.
- ¿Cinco ó seis individuos?
- Sí, señor.
- ¿Y qué quieren?
- No lo sé; ¿qué les digo?
- Que me voy á vestir y que salgo.
Julio saltó de la cama y se disponia á ponerse un pantalon y una bata, cuando el criado que iba á salir de la alcoba fué rechazado violentamente al interior por un individuo que entró con aire insolente y el sombrero encasquetado.
Era el agente Rigoberto Enserin, oficial guardián de comercio.
- ¿Qué atrevimiento es este? - preguntó vivamente Julio á su criado. - ¿Por qué dejais entrar aquí esta gente?
- Entre porque vengo autorizado por la ley, - dijo Enserin.

M. de Nodemes, exasperado por la insolencia del guarda de comercio, y no pudiendo suponer que este último estuviese en su derecho, puesto que creia que los veinte mil francos de Salomon habian sido pagados por Entragues, cogió un latigo que estaba sobre la mesa ó hizo volar el sombrero de Enserin, exclamando:
- ¡Salid de aquí! ¡Fuera!
- ¡Bah! - dijo el agente apoyándose en la chimenea.
- ¡Salid! - repitió Julio, - ó envío á buscar al comisario.
- ¡Al comisario!... ¡Ja! ¡Ja! ¡buena está esa!
- Bautista, - dijo Julio dirigiéndose á su criado, - ¡id á buscar al comisario!
- ¡Despacio, muchacho! - replicó el agente, - no te molestes; el señor comisario está ahí.
- ¡Canalla! - exclamó Julio, - ¡mentis! ¡Salid de una vez ó no respetado de mí!

LOS CABALLEROS DEL LANSQUENET.

193

- ¡El conde de Fly! ¡el conde de Fly!
- ¡No!... ¡no!... ¡jamás!... ¡no soy yo... ¡no juré!
- murmuraba el príncipe aterrizado.
- ¡El conde de Fly! - repitió el joven cruzándose de brazos y poniéndose calmado de repente; pero con una calma más espantosa que su cólera.
- Por fin os tengo aquí, bajo mis pies... á vos, que fuisteis mi genio del mall... á vos, cuyas lecciones me han conducido poco á poco hasta los últimos grados del crimen y de la infamia! ¡A vos, que me habeis robado, que os habeis burlado de mí, y que hoy os atravesais en mi camino para acabar de perder mi vida y destruir mi porvenir!... ¡Conde de Fly! ¡No sé si es el cielo ó el infierno quien nos pone al uno frente al otro; pero sé que me voy á vengar!
- ¡Gracia! ¡gracia! ¡piedad! - gritaba el príncipe, casi arrodillado delante de Jorge, - perdónadme... no me mateis!... ¡Soy débil... soy viejo... toda mi fortuna será vuestra... todo... todo... ¡Soy muy rico... tengo muchos millones...
- ¡Mentira! - replicó Jorge. - Tus títulos son falso... tu fortuna no existe... eres un ladrón...

un falsario!... ¡Conde ó príncipe, todo ha concluído para tí!...
- ¡Socorro! ¡socorro! - gritó el viejo que vio á Entragues lanzarse á él con el puñal levantado.
Jorge se lanzó para detener sus gritos; el príncipe tuvo tiempo de llegar á la ventana que abrió saltando al balcon gritando siempre:
- ¡Socorro! ¡Socorro!
No pudo acabar. Con una mano Jorge le cerró violentamente la boca; con la otra le clavó el puñal en el corazón.
El cuerpo del príncipe se inclinó sobre la baranda del balcon y formando báscula cayó pesadamente al jardín.
Entragues tuvo en este momento la increíble presencia de espíritu de coger sobre la mesa el portamonedas y el reloj del príncipe, para hacer creer en un robo; luego se suspendió con las dos manos del hierro del balcon, saltó á tierra cayendo á dos pasos del cadáver, y huyó sin dejar tras de sí traza alguna de su presencia que pudiera atraer un día sobre su cabeza la responsabilidad del asesinato.

NOVENA PARTE

EL DRAMA.

Exposicion de hechos.

El asesinato del príncipe de Felckenberg produjo, no solo en el país, sino tambien en toda Francia una gran sensacion.
Todos los periódicos de Normandía se ocuparon del acontecimiento, siendo copiados por los de París y hasta por los de Europa.
Uno de los periódicos terminaba así la noticia:
«El asesino ha sido capturado, y la causa se instruye con toda actividad. Tendremos á nuestros lectores al corriente de los debates de esta notable causa.»
Nuestros lectores se habrán sorprendido al leer el final de esa noticia; es decir, al ver que el asesino estaba cogido.
Explicaremos el misterio.
Es un axioma muy conocido de que para hacer un pastel de liebre, lo primero que hay que tener es la liebre.
Esto axioma es practicado siempre por la justi-

cia. Cuando se ha cometido un crimen, necesita un criminal, y casi siempre lo encuentra.
Ahora bien, un arepago compuesto de los siete sábios de Grecia no dejaría de ser infalible. Con mayor razon no puede acañar la infalibilidad á una docena de ignorantes que, bajo pretexto de que son jurados, y pensando el uno en sus bueyes, el otro en su tienda de goro de algodón, el tercero en sus infortunios conyugales, se sientan á escuchar largas defensas, á oír las deposiciones de una caterva de testigos más ó menos embusteros ó corruptos, y condenan ensogada á cadena perpetua ó á pena de muerte á un pobre diablo que ya no puede aguantar más.
Así sucedió con la causa del asesinato del príncipe Falckenberg.
Al día siguiente la gendarmería apresó á un individuo de malas trazas que andaba errante por los bosques.
Después de un maduro exámen fué reconocido como un presidiario evadido de Rochefort hacia poco más de un mes.
Después de su evasion, el pobre hombre se guarecía donde podia, y por la noche dormía en

Art 5.º Los destinos correspondientes a las vacantes que se amortizan serán desempeñados por jefes y oficiales de la escala activa de infantería, y se considerarán de plantilla para los efectos del ascenso en la citada escala.

Art. 6.º Los jefes y oficiales de estado mayor de plazas podrán solicitar el ingreso en la escala de reserva de infantería, y se les concederá siempre que haya vacante en el punto que elijan, siendo entonces bajas definitivas en el cuerpo de que procedan. Las vacantes que éstos produzcan se aplicarán a la amortización.

Art. 7.º Queda autorizado el ministro de la Guerra para dictar las disposiciones conducentes a la ejecución de este decreto, y variar la proporción establecida entre los ascensos y la amortización, según convenga para regularizar las escalas; teniendo siempre en cuenta que no debe ascenderse en estado mayor de plazas con menos antigüedad que en infantería.

Las autoridades valencianas están dispuestas a hacer competencia a la industria privada si los tahoneros de aquella capital no rebajan el precio del pan.

La asamblea izquierdista se convocará en Madrid para los últimos días del mes de octubre.

Obra ya en poder del señor ministro de la Gobernación el proyecto formulado por la junta provincial de beneficencia para la construcción del asilo de huérfanos que llevará el nombre de San Sebastián.

El nuevo edificio será construido en la ronda del Retiro.

Hoy recibimos de uno de nuestros corresponsales el siguiente telegrama:

Vigo, 31 (9:40 m.). La junta directiva de la sociedad de Escritores y Artistas ha comisionado telegráficamente al redactor de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Sr. Peris Mencheta, para que manifestase a S. M. M., que la eminente actriz, Carolina Civil, dejó una hija de once años, digna de la protección regia. En efecto, el Sr. Mencheta cumplió hoy el encargo, habiendo tenido la honra de oír de los reyes el propósito y el deseo de favorecer a la huérfana de una actriz, a quien tanto estimaban, expresándole que procuraran satisfacer las nobles aspiraciones de la sociedad de Escritores.

S. M. el rey ha dispuesto que el intendente de la real casa le represente en el entierro del cardenal primado.

Se calcula en 20000 los forasteros que han venido de las provincias de Orense y la Coruña con motivo de la visita regia. — El corresponsal.

La prensa se ha ocupado en hablar de una carta que el arzobispo de Burgos dirigió al jefe del partido liberal dinástico. A esta carta ha contestado el Sr. Sagasta, diciendo que no extraña la protesta contra algunas aseveraciones contenidas en su último discurso, pues a ello obligan a los prelados las convicciones de la conciencia y los deberes de su sagrada misión, lo cual prueba cuán lejos estaba del ánimo del Sr. Sagasta inferir ninguna alguna al episcopado español.

Por lo demás, el Sr. Sagasta creía que debían darse explicaciones sobre la significación de la Unión católica, desde el momento en que teniendo representación en el gobierno, estaba obligado a mantener la libertad religiosa como la define la Constitución; y en el deseo de obtener aquellas explicaciones por parte de los diputados que pertenecen a la Unión, insistirá el Sr. Sagasta, sirviéndole para ello en la legislatura próxima los argumentos energéticos, pero corteses, con que se intenta combatirle en la carta en cuestión.

Estas aclaraciones del jefe del partido liberal dinástico que se remiten al Imparcial, terminan con las siguientes líneas:

El Sr. Sagasta sostiene que han sido tantos y tales los desastres causados al mundo

por las diferencias religiosas, que la unidad católica hubiera sido en todos los tiempos y sería hoy joya de inestimable valor. La católica ni ha existido antes ni existe hoy en la tierra, por ser incompatible con el bienestar y la prosperidad de los pueblos.

El Sr. Balaguer saldrá de un momento a otro para Vilanova y Geltru y el establecimiento de aguas sulfurosas.

En la capilla de San Pedro de la iglesia catedral en Sevilla, donde se ha colocado el sepulcro del cardenal Deza, desde hace días la gran lápida que ha de ir en el centro del arco en que se halla aquel monumento, la cual, en una inscripción latina contiene una breve reseña histórica del sepulcro y de dicho ilustre prelado, fundador del colegio de Santo Tomás, en el cual permaneció el sarcófago hasta que fué sacado, no hace mucho tiempo, para trasladarlo al sitio que hoy ocupa.

Sabido es que los huesos del Sr. Deza fueron extraídos del sepulcro y destruidos por las tropas del ejército de Napoleón I.

El teniente alcalde del distrito de la Audiencia, Sr. Torre-Segura, acompañado del revisor de mercados, Sr. Selgas, ha practicado minuciosos reconocimientos en los establecimientos de su demarcación, habiendo dado por resultado el hallazgo de 2 000 kilos de bacalao llamado de Escocia, que se encontraba en mal estado de salubridad para el consumo público.

Dicha autoridad ha descubierto la casa consistorial de dicho artículo.

Muchos kilos del mismo artículo fueron llevados inmediatamente al quemadero por haber asentido sus dueños.

Otra gran parte de bacalao fué llevado al laboratorio municipal para su análisis.

Telegramas oficiales relativos al viaje de los reyes.

Vigo, 31 (9:20 m.). En este momento sale el tren real conduciendo a S. M. M. a Redondela.

Redondela, 31 (10:5 m.). S. M. M. pasan en este momento con dirección al castillo de Soto Mayor.

Unico telegrama relativo al cólera en Francia recibido esta mañana:

Marsella, 31 (9:45 m.). En las 12 últimas horas han ocurrido en Marsella 3 defunciones del cólera, y desde las siete de la tarde del viernes a igual hora de ayer, en Ramt Remy, 1; en Tholonet, 1; en Eycaliers, 1; en Añillon, 1; en Montdeverges, 3; en Cadanet, 1; en Pernes, 1; y en Vers, 3.

Desde mañana se publicará solo un parte oficial a las nueve de la noche con el número de defunciones registradas cada 24 horas. — Ruiz Gomez.

De nuestro corresponsal en Lérida recibimos hoy la siguiente carta:

Lérida, 28 (3 tarde). Noticias sanitarias completamente satisfactorias.

Anoche regresó de Artesa de Segre la comisión facultativa. Corroborando lo dicho a ustedes en mi carta de ayer, los casos de cólico ocurridos en aquella localidad, han sido producidos por las malas condiciones de las aguas y completo desarrago en la alimentación, lo cual viene observándose todos los años en esta misma época. Con este motivo se han redoblado las medidas higiénicas, dictadas con prontitud y energía por la dignísima autoridad civil, Sr. Camacho, siempre incansable en el cumplimiento de su deber. — Arroyo.

De nuestros corresponsales en provincias recibimos las siguientes comunicaciones:

San Sebastian, 30. Buen tiempo.

Entre los festejos que el ayuntamiento prepara para la llegada de S. M. el rey, ha acordado dar una gran corrida de toros, y hoy ha

salido el Sr. Arana a traerlos, que serán como los que se torearon el día 15 del presente mes, que salieron inmejorables.

La compañía de zarzuela de Maximino Fernández debutó anoche en el teatro del Circo con *Las dos huérfanas*, y fué muy aplaudida; entró un lleno.

En el terreno que el Sr. Moret ha robado a lmar, en la parte de la Zurriola, se está construyendo un hermoso arco por donde pasará S. M. el rey cuando vaya a colocar la primera piedra para edificar. Dicho Sr. Moret ha dado en la Zurriola, al aire libre, un banquete a todos los obreros que han trabajado en el muro para sujetar al mar, y tiene 300 metros de latitud y en la parte donde alcanza más profundidad seis metros de espesor.

Uno de estos días se aguarda en esta capital al Sr. Sagasta.

Tiempo fresco. — Ha fallecido el sindico de este ayuntamiento, D. Miguel Reche Galindo.

Trigo 41 rs., cebada 17 rs. fanega; aceite 34 rs. arroba.

Valladolid, 30. Tiempo vario, con tendencia a lluvias.

La salud pública en toda esta provincia, sin novedad.

Ha llegado, procedente de Santander, el Sr. Santamaria, gobernador civil de esta provincia.

Durante la feria de esta ciudad actuará en el gran teatro de Calderon una compañía de zarzuela bajo la dirección del baritono D. Maximino Fernandez.

Trigo de 37 a 37 1/2 rs. fanega; cebada a 22 1/2.

Don Benito, 28. Ayer tomó posesion el nuevo alcalde don Francisco Carrasco.

Ayer tarde descendió una fuerte tormenta, cayendo algunas exhalaciones, una en la delvesa de la China, propiedad del señor marqués de Monsalud, la que mató a un ganado de cerdos y la otra en una casa de la calle del Barria, que está en construcción; esta no produjo desgracia alguna, a pesar de la mucha gente que allí habia.

Anoche se decía, y esto no pasa de ser un rumor infundado, que los individuos afiliados al partido zorrillista, iban a celebrar una importante reunion, en la que se acordarian algunas resoluciones.

Otro rumor corrió anoche en algunos círculos y es la conversion de algunos izquierdistas en zorrillistas; se citaban nombres y se hacian diversos comentarios respecto al rumor.

Cumplo con mi deber de corresponsal refiriéndolo a los lectores de LA CORRESPONDENCIA.

Las elecciones para diputados provinciales, comienzan a ser ya objeto de discusion. De los candidatos que se presentan y que parece alcanzarán el triunfo se citan los nombres de los señores Agrela (D. V.), Hurtado, Bejar y Fernandez, por la capital; Gallegos, Gonzalez, Rada y Burgos, por Guadix, y por Loja, Campos y Alcazar. Los candidatos de oposicion se preparan a la lucha, aunque desalentados, pues apenas cuentan con probabilidades de triunfo, y se asegura que algunos de ellos retirarán sus candidaturas.

Aunque con mucha oportunidad desmintió LA CORRESPONDENCIA la noticia dada por algunos periódicos de Madrid, respecto a las peticiones hechas por este comité liberal-conservador para que se trasladara a este gobernador, debo añadir que el pueblo de Granada se muestra muy contento con verse gobernado por el Sr. Jaudenes, y nadie de su partido ha pensado en pedir al ministro que le reemplace. Una prueba de esto es la espreiva comunicacion del ministro de la Gobernacion al Sr. Jaudenes, en la que le participa que está muy satisfecho de la conducta que sigue, que merece toda la confianza del gobierno, y le da las gracias por sus buenos servicios.

Ha tomado posesion del cargo de secretario de este gobierno civil, el Sr. D. José María Cánovas, persona de reconocida ilustracion, muy estimada en esta capital, donde cuenta con numerosos amigos.

Del tifus en el presidio nada ha vuelto a decirse, pero tampoco se ha disminuido el número de penados, que pasa de 1500.

Ayer descendió una tormenta en la capital que ocasionó algunos daños. — S.

Guadalupe, 28. Se acercan las ferias y funciones de esta ciudad, que serán notables, a juzgar por el programa de las mismas, que adjunto les remito.

En este momento, cinco de la tarde, está descargando una fuerte tormenta, con bastante granizo; ha empezado a las tres, y amenaza continuar por largo rato.

La salud pública en toda la provincia, como en la capital, es inmejorable.

Trigo, de 32 a 34 rs.; cebada, a 13 y 14 reales fanega. — H.

Saluicar de Barrameda, 29. Tiempo propio de la estacion. La salud pública, inmejorable.

He tomado posesion de la administracion de Rentas de esta ciudad D. José Guillén.

A peticion de los muchos forasteros que se encuentran de temporada en esta ciudad, la sociedad Nuevo Liceo dará en breve una funcion dramática en el precioso teatro de Verano.

Hoy ha tenido lugar una novillada a beneficio del asilo Hermanitas de los Pobres. Varios aficionados de esta localidad y algunos forasteros estaban encargados de la lidia. Asistió lo más distinguido de nuestra sociedad y colonia veraniega. Se distinguió entre los aficionados D. Manuel Grande.

Almería, 28. Ayer, a las cinco de la mañana, se logró por varios individuos del cuerpo de Carabineros extraer del mar el cadáver de la joven ahogada en la tarde del domingo último; y a las cuatro del mismo día, y por dichos individuos, dirigidos por el celoso oficial de fondos D. Luis Estevez, se halló el del infeliz condestable, casi en frente de estos baños de mar, siendo conducido a tierra por la falua. Los dos cadáveres se han encontrado horriblemente golpeados y completamente desconocidos.

El tiempo ha refrescado de una manera deliciosa a favor de las fuertes brisas de Poniente.

Ya empiezan a sentirse los frios en este país por las mañanas y las noches.

Empieza a notarse gran animacion con motivo de la próxima lucha para las elecciones de diputados provinciales. En este distrito luchará, frente a los ministeriales, una candidatura completa de constitucionales, y a juzgar por las personas de los candidatos de este último bando, hay grandes esperanzas de triunfo.

La cosecha de cereales, muy floja en la parte de la vega, y algo más granado en el monte, el trigo y cebada, pero de escaso rendimiento.

La estracion de vinos, paralizada, cotizándose a 20 y 21 pesetas el alquez, ó sea doce cántaros, medida del país.

La salud pública, excelente.

Gijón, 29. El pueblo gijonés espera con grande alegría la vuelta de la escuadra real conduciendo a S. M. M.

En el muelle donde se halla situada la escala real, se está levantando con aparato figurando un buque para cuando hagan su entrada los reyes.

La banda de música del regimiento de Isabel II está haciendo nuestras delicias con sus preciosas tocatas frente al palacio, de ocho a nueve de la noche, y desde hoy viernes nos favorecerá con su asistencia al paseo que tiene lugar todos los dias en el llamado Liquerique, situado en el muelle, de cinco a siete de la tarde.

SS. AA. RR. las infantas doña Isabel y doña Eulalia fueron ayer miércoles a visitar

un santuario que hay en la inmediata parroquia de Somió llamado La Providencia.

Hoy han ingresado en la Caja de ahorros del Monte de Piedad 23731 pesetas, por 861 imposiciones y se han satisfecho en los dias 29, 30 y 31, 246550, a solicitud de 456 imponentes.

En la audiencia de Velez-Málaga se ha verificado la vista en juicio oral, de la causa seguida contra Manuel Fernandez (a) Lucas, por muerte dada hace unos dos meses a Leandro Galvez.

El crimen ocurrió en el mercado público, en ocasion de hallarse la víctima durmiendo. El tribunal ha condenado al matador a cadena perpetua y 1000 pesetas de indemnizacion, y declarado procesado por testigo falso a un agente de orden público, el cual, habiendo sido el que aprehendió a aquel, se convirtió en la vista en testigo de descargo, con notoria contradiccion de su declaracion en el sumario.

Los exámenes para ingresar en la escuela Normal Central de Maestras como alumnas oficiales ó libres en los años 1.º, 3.º y 4.º del programa de estudios del establecimiento se verificarán en la segunda quincena de setiembre. Los aspirantes deberán presentar en la secretaria en la primera quincena de dicho mes, de once de la mañana a dos de la tarde, los documentos que se espresan en el art. 54 del reglamento de la escuela y que se detallan en el anuncio fijado en la portería de la misma. El número de alumnas oficiales que se admitirán en el primer año, en virtud de lo resuelto por la direccion general de Instrucción pública, no excederá de 40. En los años 3.º y 4.º tampoco podrá pasar de este número la matricula para estudiar oficialmente.

En breve se abrirá al público en Roma la cripta de la iglesia de San Lorenzo, en que están sepultados los restos de Su Santidad Pío IX. En el monumento se han empleado los más ricos mármoles y preciosos mosaicos. Los bajos relieves representan los hechos más memorables de Pío IX. El mejor tiene por asunto la sesion del concilio en que proclamó q dogma de la infalibilidad.

A bordo de la fragata americana *Marguerita*, que hacia la travesía de Nueva York a Braemarhauen, ha ocurrido un terrible y espantoso drama.

El capitán que venia dirigiendo las maniobras del citado buque tuvo de pronto un acceso de locura furiosa, y diciendo que la tripulacion queria echarlo al mar, se retiró a su camarote. A las nueve de la noche se oyó un tiro y el muchacho de camará salió corriendo de la del capitán, diciendo que le habia disparado su revolver. El piloto se encaminó al camarote del jefe, y éste lo recibió a tiros. Notó que el capitán habia pegado fuego a su camarote, y auxiliado de algunos marineros se dirigió a apagar el fuego, que no sin trabajo se logró extinguir.

De repente se oyó un grito: era el timonel, a quien el capitán habia hecho abandonar su puesto arrojándole con el revolver. En la confusion y oscuridad que reinaba se perdió de vista al capitán, y cuando se lo buscó no fué posible hallarle, encontrándose señales de sangre en la borda, huellas como de dedos, que parecían indicar que el capitán se habia descolgado al mar. La noche era oscura, el buque navegaba con viento fresco, y el capitán demente deberia hallarse, sino muerto, en algun punto distante é invisible bregando con las olas.

En los dias 7, 8, 9, 10 y 11 de setiembre habrá grandes fiestas en Calatayud, en honor de su patrona Nuestra Señora de la Peña.

El día 9 se verificará una corrida de toros, en la que se lidiarán seis de la ganadería de Ripamillan.

Estoquearán los diestros José Campos (Carancha) y Tomás Parrondo (el Manchao).

El miércoles próximo se verá ante la sala

una cloz abandonada a una legua corta del castillo de Choisy.

El crimen le fué imputado y se presentó ante el jurado bajo la acusacion de asesinato.

Como la acusacion era muy verosímil, y como le fué imposible al desgraciado probar coartada alguna, los señores jurados no vacilaron en contestar afirmativamente sobre la cuestion de asesinato con circunstancias agravantes.

El inocente presidiario murió en el patibulo protestando de su inocencia, lo cual causó la más vehemente indignacion... ¡La justicia no se equivoca nunca!

Despues de los acontecimientos referidos, Jorge de Entragues comprendió que el solo partido que debía tomar era el de alejarse de Normandia, pudiendo volver más tarde si las circunstancias se arreglaban de modo que pudiese volver a intentar de nuevo la alianza con la familia Choisy.

En consecuencia, se despidió de Julio, pasó dos dias con su tia, que mejoraba algun tanto, y regresó a París.

La carta de Abel no le habia engañado relativamente al general Carol.

Este último se habia repuesto poco a poco de la terrible herida causada por la bala de Jorge; pero a medida que recobraba sus fuerzas físicas, se observaba más y más que el trastorno del cerebro habia dado un golpe funesto a la inteligencia del viejo soldado.

El general no estaba loco, si por locura se entiende, sea una demencia furiosa, sean divagaciones y aberraciones del pensamiento.

El general no pensaba; parecia haber perdido con la memoria la conciencia de sí mismo. Sombrío y taciturno pasaba los dias enteros sin que fuese posible arrancarle una palabra; si decía alguna era sin sentido alguno, y por grande que fuese una buena voluntad, no era posible daria aplicacion.

Perdida no se separaba jamás de su protector, y sin cesar le prodigaba cuantos cuidados puede inspirar la ternura más filial.

Las informaciones judiciales sobre la muerte de Clovis Bisbillie no habian dado resultado alguno, y el asunto quedó olvidado.

Mazagan, bajo el seudónimo de Albertina, se hallaba instalada por el conde Abel en la antigua habitacion de Mirabella, que ésta habia dejado al marcharse a Rusia con un rico boyardo, y cuyo primer piso sabemos estaba ocupado por Perdita.

Rosolio habia desaparecido de la escena parisiense; sin duda se hallaria viajando hacia Caledonia por cuenta del Estado.

Ronquillo fué encontrado muerto de dos puñaladas, muy cerca de la taberna de la tia Lupia.

El Amor, en fin, que habia jurado descubrir al verdadero autor del rapto de Perdita, y que ponía en su busca un interés fenomenal, pasaba los dias enteros acechando a su desconocido en todos los sitios públicos de París.

gues al vizconde de Nodemes y dadas en garantía a Salomon David, el usurero.

II. Infamia.

En este estado de cosas, un día Jorge escribió a su amigo Julio de Nodemes, y bajo pretexto de tener que hacer algunas reparaciones en su propio domicilio, le rogaba le autorizase para ocupar durante un par de semanas la habitacion que habia dejado libre con su partida a Nodemes.

El vizconde contestó enviando orden para poner su casa a disposicion de Jorge.

Pasaron los ocho dias. El 15 de agosto, a las once de la mañana, Salomon David en persona se presentó en la portería y preguntó por el vizconde de Nodemes.

Jorge habia dado la consigna de introducir a todos los que preguntasen por el vizconde. Salomon fué introducido.

Jorge esperaba esta visita, y el judío lo encontró en un pequeño salon cuya posicion aislada y gruesos cortinajes ahogarian las palabras y no las dejarían llegar a oídos indiscretos, si alguno tenia intencion de escuchar.

— ¡Ola! Buenos dias, mi querido Salomon, — dijo Jorge con el tono más gracioso del mundo. — ¡Cuánto tiempo hace que no tengo el gusto de verte!

— El señor conde es muy amable, — respondió el judío buscando con la vista al vizconde.

— Veo que no os ha ido mal en todo este tiempo.

— No me ha ido mal del todo, no, señor; solo que el vientre aumenta un poco y...

— Tened la bondad de sentaros.

— Lo haré, porque a la verdad, hace un calor sofocante.

Y Salomon se dejó caer en un mullido sillón, limpiándose el sudor de su frente con un pañuelo de yerbas.

— ¿Teneis sed? — le preguntó Jorge.

— Francamente, os confieso que de buena gana tomaria un vaso de cerveza.

Jorge llamó y mandó traer una botella de Jerez helado.

— Ahora bien, — dijo Salomon despues de haber bebido dos vasos seguidos del refrescante vino; — vengo por el asunto en cuestion.

— ¡Sí... ya sé! — dijo Entragues.

— ¿Podré ver al señor vizconde?

— ¿Al vizconde?

— Sin duda.

— ¿Y cómo quereis verle?

— ¡Qué gracia! ¡con los ojos!

— Entonces, preparad el viaje.

— ¿Por qué?

— Mi amigo Julie está en Normandia.

— ¿Cómo?

— ¡Esto os sorprende?

— Creo que en el día de un vencimiento debe estar uno en su casa! — dijo el judío sentenciosamente.

— Pero yo estoy aquí y es lo mismo, — repuso Jorge.

— ¡Ah! y por supuesto tendreis el dinero, — dijo Salomon más tranquilo. — Por mi parte, traigo sus títulos y los vuestros. Operaremos el cambio in-

mediato contra setecientos veintiocho mil francos en especies sonantes y metálicas ó en billetes de banco, segun hemos convenido.

Y mientras hablaba, Salomon sacó de su bolsillo un voluminoso atado de papeles, que se preparaba a colocar en la mesa, cuando Entragues le detuvo con un gesto, diciéndole:

— No os toméis ese trabajo.

— ¿Cómo! ¿por qué?

— Porque no seréis pagado hoy.

— Eso cambia la cuestion, pero a decir verdad me lo esperaba.

— ¿Señor Salomon!

— ¿Señor conde?

— Hablemos un poco de nuestros asuntos.

— Son muy claros y perfectamente sencillos; pero espero lo que el señor conde quiera decirme.

— Vos no deseais otra cosa más que reembolsar vuestro dinero, ¿no es verdad?

— Con un honrado interés, sí, y nada más.

— Pues pronto lo lograreis.

— Así lo espero.

— Y por otra parte poco os importa el medio... — Con tal que sea legal.

— Debo confesaros que cuando mi amigo el vizconde de Nodemes firmó esas letras de cambio, no esperaba lo que hoy le sucede.

— ¿Y qué es lo que sucede?

— Quiero decir que el vizconde creia y cree aun que seria yo el que pagase al vencimiento del plazo.

— ¡Qué mentecato! — murmuró el judío.

— Vos y yo, — prosiguió Entragues, — sabemos a qué atenernos, y nuestro mútuo interés está en que se vea ejecutado.

— Para mí es igual que lo sea él ó vos.

— Sí, pero a mí me importa que lo sea él.

— Decidme de una vez lo que pretendéis, porque tengo prisa, — dijo el judío; — voy a cobrar una cantidad a casa de un especiero que, como no es gentilhomme, me pagará.

Jorge se mordió los labios y prosiguió.

— Vais a perseguir al vizconde.

— No necesito que me lo digais.

— Vais a perseguirle, — repitió Jorge, — pero con el mayor secreto. Es preciso que no sepa nada hasta el día en que se vea amenazado con la prision y el embargo de bienes; entónces, para evitar el escándalo, pagará.

— Es posible; pero no puedo evitar que tome conocimiento de los autos, que le serán notificados.

— Eso es cosa mia; cuidad tan solo que vuestro agente envíe todo su papel sellado bajo sobre, y que no hable a nadie de la casa.

— Eso puede hacerse; os aconsejo, sin embargo, que decidáis a vuestro amigo a que se deje ejecutar tranquilamente, porque si trata de armarme alguna le devuelvo sus letras y procedo contra vos.

— No tengais cuidado. ¿Quién es vuestro agente?

— César Pinon.

— Le conozco; ¡valiente truhan!

Salomon bebió otro vaso de Jerez, y se levantó.

Jorge quiso acompañarle.

— No se moleste el señor conde: mañana formularé el protesto.

— Muy bien; hasta la vista, querido señor Salomon.

El gentil hombre acompañó al usurero hasta la

puerta de la antesala, y en cuanto se vió solo exclamó energicamente:

— ¡Canalla!

de vacaciones del Tribunal Supremo, el curso de casación por infracción de ley interrumpido por D. Arturo Córdoba, como director del *Clamor del País*, de Puerto-Rico.

El *Central News*, agencia inglesa de noticias, anuncia que las autoridades militares inglesas harán experimentos dentro de poco con el sistema de globos Renard. Los gobiernos alemán y ruso desean también adquirir datos acerca del nuevo descubrimiento. Dícese que los globos de nuevo sistema podrán ser utilizados para transportar mezclas explosivas de gran potencia, que en un momento dado podrían causar muchas pérdidas al enemigo.

ADVERTENCIA.

Hoy han sido depositados en la administración de correos los ejemplares de la *CRÓNICA DE LA MODA Y DE LA MÚSICA*, pertenecientes al mes de setiembre, con destino a nuestros suscriptores de provincias. Para los de Madrid comenzará el reparto mañana lunes. En dicho número publicamos el precioso vals de *La Feria de San Lorenzo*, original del reputado maestro Sr. Nieto, según ofrecemos en números anteriores.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 31 DE AGOSTO

Esta tarde recibimos de nuestro servicio particular los siguientes telegramas relativos al viaje de SS. MM.:

Vigo, 31 (9'10 m.). Al regresar SS. MM. a la una de la tarde se dirigen al castillo de Mox, propiedad del señor marqués de la Vega de Armijo, zarpará la escuadra con rumbo a las islas Cies y allí esperará a los reyes, que irán a bordo de la *Vitoria*. Dicha fragata partirá el lunes de madrugada con rumbo a Gijón, despidiéndose en Cies los demás buques, que se dirigirán al Ferrol.

En Gijón se detendrán SS. MM. ocho horas, dedicadas a las expansiones y placeres de familia, marchando luego a Guetaria, Zarauz, San Sebastian y Bilbao. — *Mencheta*.

Vigo, 31 (1 t.). SS. MM. y la comitiva regia han ido hoy al castillo de Mox, en cuya capilla oyeron misa.

El señor marqués de la Vega de Armijo les obsequió con un espléndido almuerzo, quedando SS. MM. muy satisfechos de los obsequios de que fueron objeto en la posesión del ex-ministro fusionista.

A las dos de la tarde se dirigieron los reyes al castillo del Sr. Elduayen, haciendo el viaje por la carretera de Bayona, que presenta un precioso paisaje. — *Mencheta*.

Mañana a las diez se verificará la conducción del cadáver de su eminencia el cardenal D. Juan Ignacio Moreno, desde el palacio arzobispal, San Justo 2, a la estación de ferrocarril de las Delicias.

La fúnebre comitiva seguirá la carrera siguiente: Calles de San Justo, Puerta Cerrada, Latoreros, Toledo, plaza Mayor, Felipe III, Mayor, Puerta del Sol, carrera de San Jerónimo, Paseo del Prado, puerta de Atocha, a la estación.

Abrió la marcha un piquete de guardia civil; seguirán: una sección de artillería, los niños de todos los asilos de esta corte, el clero y las parroquias con sus mangas respectivas.

Inmediatamente irá la gran carroza fúnebre tirada por ocho caballos lujosamente enjaezados conduciendo el cadáver de su eminencia.

A uno y otro lado marcharán los familiares llevando en sus manos la birreta cardenalicia, el solideo, la mitra y el báculo. Sobre el ataúd será colocado el capelo.

Llevarán las cintas: el señor conde de Bazar, en representación de la grandesa; el obispo auxiliar de Madrid, en la del clero; un general, en la de la milicia; el rector de la Universidad; el marqués de Pidal, en nombre de la Unión Católica y D. Miguel Moreno, único testamentario del eminente prelado, en el de la familia.

Detrás irá, revestido de pontifical, presidiendo al clero el M. R. arzobispo de Santiago de Cuba.

Seguirá el duelo, de que formarán parte comisiones de los tribunales Supremo de Justicia y de la Rota, del ayuntamiento y la diputación Provincial, de la real academia de Jurisprudencia, de la cual era profesor el difunto prelado desde el 10 de noviembre de 1840, los invitados, etc., etc.

Presidirán: el Sr. Abella en nombre y por encargo especial de S. M. el rey; el ministro de Gracia y Justicia y algún otro consejero de la Corona; el nuncio de S. S. que ha llegado hoy del Escorial con tal objeto; el gobernador de Madrid y los obispos de Santander, Puerto-Rico y Puerto Victoria.

La guardia de alabarderos hará en el interior del palacio arzobispal los honores al cadáver hasta su salida del edificio, y hasta la estación una compañía del regimiento de Mallorca con bandera y música.

Cerrarán la comitiva fuerzas de la guarnición.

A las doce en punto partirá para Toledo el tren especial que ha de conducir los restos de su eminencia.

La estación de las Delicias ostentará negras colgaduras.

El féretro será colocado durante breves instantes en el salón régio, también enlutado, y se rezará un responso.

Dicho tren se compondrá de una máquina, el coche fúnebre, un coche de primera y el furgón.

En él irán acompañando al cadáver, la comisión del cabildo venida ad hoc, el obispo auxiliar de Madrid, el arzobispo de Santiago de Cuba y algunos individuos de la familia.

Al llegar a Toledo serán conducidos los restos mortales del cardenal a la capilla del palacio arzobispal en un carro fúnebre enviado al efecto de Madrid.

Esta traslación se verificará sin solemnidad alguna.

Ya el cadáver en la capilla del palacio, será reconocido por la comisión del cabildo, y dada cuenta a éste del reconocimiento, se levantará el acta correspondiente de entrega, y los restos mortales del cardenal permanecerán en la capilla expuestos al público durante veinticuatro horas.

Espirado este plazo, se verificará el entierro con gran solemnidad, saliendo la fúnebre comitiva del palacio arzobispal, y siguiendo la misma carrera de la procesion del Corpus, entrando en la catedral por la puerta principal, donde el cabildo esperará la llegada del cadáver para rezar los responsos y acompañarle a su última morada.

Su Emma, el cardenal Moreno ha dispuesto en su testamento se le de cristiana sepultura detrás del tabernáculo de la santa iglesia catedral, en sitio inmediato a donde reposan los restos mortales de los cardenales Porto-Carrero y Borbon.

Por disposición de S. M. el rey concurrirán...

mañana a la traslación del cadáver del cardenal arzobispo de Toledo: Delante del féretro un correo. Detrás un carreterista. Seis caballos con penachos negros. Un coche-estufa con seis mancebos y dos lacayos. Un palafrenero. Dos criados con uniforme de gala y lazos negros. Y una berlina con tumba y tronco de caballos, acompañada de un carreterista, en cuyo carruaje irá el señor intendente de la real casa, en representación de S. M. el rey.

Hoy, a las doce, se ha cerrado y soldado la caja del cardenal arzobispo de Toledo, presenciando el acto la comisión del cabildo. Dentro del ataúd se ha colocado una plancha metálica con el nombre del ilustre finado y la fecha del fallecimiento.

El cadáver, revestido de pontifical, lleva en el pecho el pálio, distintivo de la elevada jerarquía eclesiástica del difunto.

Su eminencia hizo testamento hace cuatro años, instituyendo herederos a sus hermanos y sobrinos carnales.

Deja una fortuna escasa, constituyendo la parte principal de ella obras de arte, alhajas y antigüedades.

Las tropas cubrirán mañana la carrera.

En la ciudad de Constanza, antigua Tomis, junto a las ondas del Mar Negro, se erigirá en breve un monumento a Ovidio.

Dice el *Eco de las Aduanas* que la renta ha tenido un descenso de 1.500.000 pesetas en las tres primeras semanas del mes actual, justificado por las circunstancias sanitarias. En cambio el impuesto de derechos reales ha tenido aumento en el mes actual.

No es exacto, como se ha dicho, que el diputado provincial de Madrid Sr. Rojas, se presente candidato en las próximas elecciones por los distritos de Buenavista y Centro.

Ha regresado a esta corte el presidente de la comisión provincial Sr. Hernandez Prieta.

La autoridad ha tenido hoy conocimiento de que ha aparecido destejada una parte del sitio donde se custodian el papel timbrado y sellos en el almacén de efectos estancados, calle de Juan de Urbietta; pero la vigilancia de la guardia civil y de los funcionarios del almacén han impedido el propósito de los aficionados a lo ajeno.

Se ha confirmado la suspensión del ayuntamiento de Cebreros (Ávila).

También se ha confirmado la del alcalde y tres concejales de Carabanchel Bajo; y la del ayuntamiento de Rubielos (Teruel).

La *República*, órgano del partido federal, niega rotundamente la noticia dada por algunos periódicos de haber acudido el Sr. Pi y Margall al palacio del cardenal Moreno al tener conocimiento de su muerte.

El Sr. Pi y Margall, añade el colega, no trató nunca, ni conoció siquiera al difunto cardenal Moreno, de cuyo fallecimiento no ha tenido noticia hasta que lo ha visto en los periódicos. Claro es, por consiguiente, que ni ha acudido al palacio episcopal, ni tenía por qué visitar a la familia del finado, con la cual no le unían relaciones de ningún género, y cuyo sentimiento justificado deploramos por lo demás muy sinceramente.

Los revisores veterinarios de servicio en la planta baja del mercado de los Mostenses, han reconocido durante la semana que acaba de terminar 29.095 kilogramos de jamones, carnes, embutidos y bacalao, habiendo sido inutilizado un jamón con peso de cuatro kilos por hallarse invadido del cisticercus y 62 kilos de pescados frescos en malas condiciones de salubridad.

En un error grave está el *Día* al calificar de descuido lamentable el no haber incluido en el decreto declarando libres de importación en Cuba los vinos ordinarios nacionales importados en condiciones determinadas, los que en las mismas se importan a la isla de Puerto-Rico.

Si bien algunas, no todas, de las autorizaciones concedidas al ministro de Ultramar en beneficio de las antillas comprenden a la isla de Puerto-Rico, se ha adoptado y seguirá adoptándose, para evitar confusión, el método de desarrollarlas en distintos decretos para una y otra antilla, pues distintas son las circunstancias en que se encuentran en cada una de ellas las materias que son objeto de aquellos beneficios. Así sucede que los azúcares de Puerto-Rico pagan menos derechos de exportación que los que satisfacen los cubanos, aun después de hecha la reducción en estos; que las harinas españolas nada pagan en la isla de Puerto-Rico, y que los vinos de que se trata solo abonan un derecho mínimo de importación y nada por consumo.

No tiene, pues, necesidad el *Día* de dar lecciones al ministerio de Ultramar, y haría bien, al contrario, en enterarse mejor de estas diferencias que por lo visto ignora. Y como ya se le contestó esto mismo en la esencia cuando por vez primera acusó al referido centro de negligencia y olvido en lo que a Puerto-Rico se refiere, se deduce por algunos que no ha llevado dicho periódico a esta cuestión toda la imparcialidad de que hace alarde.

La noticia que hoy publica el *Liberal* acerca del uniforme de los jefes y oficiales de infantería según rumores que habrá oído el colega en los círculos militares, pero carecen en absoluto de fundamento. Hemos dicho y repetimos que nada hay definitivamente resuelto y que en la última junta no fue del agrado de la mayoría de los jefes la idea de los cordones o trenzillas de la guerra.

Hoy ha llegado a Madrid el señor ministro de Fomento, acompañado del jefe del personal de dicho departamento Sr. Florez Calderon, del jefe de negociado de ferrocarriles Sr. Clemente y de su secretario particular Sr. Bezares.

En la estación le esperaban los señores directores de Obras Públicas y Agricultura, su hermano el marqués de Pidal y muchos de sus amigos particulares.

El tren de Asturias, que era el que conducía al Sr. Pidal, ha llegado a Madrid con cuatro horas de retraso, no habiendo enlazado además con el de Galicia, a consecuencia de las tormentas que ha habido por el camino y por estar interceptada la vía en el puerto de Pajares, a causa de haberse desprendido tres wagones de dicha estación, yendo a chocar con un tren misto, sin que ocurrieran desgracias personales.

Las horas de oficina desde mañana en el ministerio de Fomento, serán de once a cinco de la tarde.

De nuestro corresponsal en la Granja recibimos hoy la siguiente carta:

San Ildefonso, 30. El baile que tuvo lugar anoche en la embajada de Italia, estuvo brillantísimo, asistiendo a él toda la nobleza y personas ilustres residentes en esta localidad. Los salones de la casa (propiedad del Sr. Herreros de Tejada) encontrábase adornados con esquisito gusto y profusión de luces y flores. La banda de música del batallón de Ciudad-Ro-

drigo componía la orquesta, lo cual daba mayor realce, pues siempre es mucho más agradable esta clase de orquestas que la banda de guitarras y bandurrias del pueblo que suele tocar en otros bailes, a pesar de que tocan muy bien.

—He aquí algunos detalles del bárbaro crimen cometido en la noche del jueves último y del cual tienen ustedes noticias. El agresor se llama Ventura Herrero, de edad de 24 años, natural de este sitio, de fisonomía poco agradable y bajo de estatura. La agredida, de nacionalidad francesa, de 22 años, de belleza poco común, se llamaba María Tellez. Ambas estaban al servicio de los señores de Camaron. El agresor solicitaba ser amado de la María; esta le dió algunas esperanzas, y encontrándose hablando con un cabo de la escolta real, tuvieron ambos una pequeña disputa, resultando el incomprendible y horrible acto de degollarla con una navaja de afeitar, con tal ferocidad, que después de haberla herido en la cara, la persiguió a la calle, donde la infeliz salió pidiendo auxilio, y cogiéndola en el portal de la casa inmediata, la dió muerte horrosa sin compasión alguna. Los dueños de la casa se encontraban en el teatro y por la calle no transitaba casi nadie; pero en la casa del Sr. Soriano, próxima a donde ocurría el suceso, estaban de tertulia el Sr. Hartzenshuber y el doctor Gastaldo. Esto último, al ruido que sintió, salió precipitadamente, encontrando a la herida en el portal de la casa del Sr. Albarreda, donde la auxiliaban y habiéndola recogido la colocaron en una silla. El doctor la reconoció y vió que no había remedio para la desgraciada, pues tenía el cuello completamente cortado. Salió a auxiliar al agresor, que trató en un principio de suicidarse con la misma navaja, y el cual, no habiéndolo conseguido, pedía socorro por señas, pues no podía hablar por tener la garganta cortada, fué llevado a la botica de Palacio, y cuando el Dr. Gastaldo llegó a prestarle auxilios, se le encontró escribiendo unas cartas, tapándose la herida con una mano y mojado la pluma con lo que escribía en la misma sangre que le caía de aquella.

Como la especialidad del Dr. Gastaldo son las operaciones de la vista, se encontró con que sus instrumentos no eran a propósito para el caso; pero estando presente el señor alcalde, que acudió oportunamente, y es veterinario, pudo encontrar una aguja de su profesión, con la que le dió 13 puntos de sutura, pues la herida era estensa. Una vez que le pusieron el apósito, recobró el habla y dió algunas explicaciones sobre el motivo que le indujo a cometer tan bárbaro crimen. Sigue en el hospital, vigilado por la guardia civil.

El juzgado continúa sin descanso en la averiguación de la verdad.

—Rogamos al señor alcalde que procure dar las órdenes necesarias para que no se vean vagar tantos perros por la población, que suelen atacar a las personas, especialmente de noche. Los dueños pueden tenerlos en sus casas, y los perros vagabundos que carezcan de dueño pueden ser esterminados con la morcilla, cual se ha hecho en otras ocasiones.

—La temperatura es sumamente agradable hace dos días, y la salud perfecta.

El Sr. Labra ha sido nombrado individuo de la academia de Artes y Letras de Cádiz, al mismo tiempo de haber sido elegido presidente honorario de la sección de Ciencias Morales y Políticas de aquella sociedad.

El presidente interino del comité izquierdista del distrito de la Universidad, D. Eustaquio Rodríguez, nos escribe rogándonos rectifiquemos la noticia de presentarse candidatos a diputados provinciales por la izquierda el Sr. Gullón, como amigo del señor Morat, por el distrito de la Universidad, y por el de Palacio el Sr. Pérez de Soto, amigo del Sr. Montero Rios.

—El partido de la izquierda liberal del distrito de la Universidad, dice el Sr. Rodríguez, fué convocado para la proclamación de su candidato en reunión pública, y en el teatro del Recreo el domingo 24 del actual y con asistencia de numerosa concurrencia, se proclamó por unanimidad para representar al partido al que previamente y también por unanimidad designó el comité, nuestro querido amigo y correligionario D. Sergio Martínez del Bosch, único y genuino representante del partido en que militamos: procedimiento que también habia adoptado el distrito de Palacio respecto a la designación de su candidato el Sr. Pérez de Soto, nuestro no menos querido amigo y también correligionario.

—Queda complacido nuestro comunicante.

En la *Gaceta* de mañana seguramente se publicará el reglamento de cementerios.

El cabildo de Toledo ha confirmado ya al vicario eclesiástico de Madrid en su jurisdicción.

La bendición, pues, del nuevo cementerio se hará muy pronto.

El Sr. Cánovas del Castillo no ha fijado todavía el día de su regreso, como suponen algunos periódicos.

Lo único cierto es que regresará seguramente en la semana próxima.

Esta tarde se han recibido los siguientes telegramas:

Santander, 31 (1'50 t.). Vapor correo *Alfonso XII*, procedente de Veracruz y la Habana, con máquinas ventiladoras, botiquín y médico a bordo, sin novedad durante la travesía. Funde en este puerto a las nueve y media de la mañana de hoy con patente limpia. Conduce géneros coloniales, correspondencia pública, 180 pasajeros, 103 soldados, ocho marineros de la armada, cuatro soldados de infantería de marina y un confinado. Desembarca pasaje y correspondencia pública, que saldrá en el correo de mañana, quedando el buque, la tripulación y carga sujetos a siete días de cuarentena y el equipaje a tres de observación.

Bada Joz, 31. Jefe estacion de Almedralejo participa que la vía ha quedado libre en el kilómetro 39, que es el punto donde las aguas arrollaron el terraplén.

Últimos telegramas referentes al cólera: Perpiñan, 31 (1'35 m.). Pirineos orientales. En Perpiñan hubo 9 defunciones y 7 casos nuevos; en Rivesaltes, 1; en Saint-Feliu, 1; y otro en Thuir. — *García*.

Cette, 31 (2-46 m.). Ayer ocurrieron las siguientes defunciones a causa del cólera: En Vallou, 1; en Biedarrioux, 1; en Pomerons, 1; en Villeneuve de Berg, 1; en Labegude, 2; en Bouillargues, 1; en Lavilledieu, 20; en Baissac, 1; en Fabregues, 1; en Agde, 1; y en Cete, durante la noche, ninguna. — *Orfila*.

Génova, 31 (12-15 t.). Provincia de Génova: Dezo, un caso; Terenzio, 2; Speza, 24; defunciones, 6.

Provincia de Aguilas: Barrea, 1 fulminante.

Provincia de Bergamo: Eudema, Vercello y Zanica, uno en cada pueblo; Paladino, 7; Treviglio, 4; defunciones, 6.

Provincia de Bolonia: Porreta, 3; defunciones, 3.

Provincia de Campobasso: Castellone, 1; Pizzone y Rocchetta, 3 en cada localidad; Vicenzo, 2; defunciones, 4.

Provincia de Cremona: Crema, 1 fulminante.

Provincia de Cuneo: Rusca, 21; Cherasco, 2; Cuneo, 8; Saituzzo, Savignano y Tarastanca, 1 en cada pueblo; Fallero, 3; defunciones, 20.

Provincia de Massa: Castelnuovo, 7; Serchio y Felizzano, 2 en cada pueblo; Fosdinovo, 3; defunciones, 6.

Provincia de Nápoles: Anastasia, 1 defunción.

Provincia de Parma: Berceto, Colorno, Martino y Noceto, 1 en cada localidad; en Parma, 3 casos; defunciones, 2.

Provincia de Turin: Borgone y Lombriasco, 1 en cada pueblo; en Pancalieri, 3; defunciones, 6. — *Coudert*.

Las noticias sanitarias recibidas hoy de las diferentes provincias de la Península son completamente satisfactorias. En toda Cataluña la salud es excelente; en Arto no ha vuelto a ocurrir ningún caso de cólico, y en Huesca tampoco hay enfermedad sospechosa de ningún género, ni síntomas de nada semejante desde que ocurrió la de Coscojuela. La familia procedente de Arto que se encuentra en Alicante y que ha traído dos enfermos, vive incomunicada, y las autoridades gubernativas vigilan lo bastante para tranquilidad del vecindario.

Quedan, pues, negados, con informes oficiales, cuantos rumores circulan, producto de la aprensión y del miedo. Hoy por hoy la salud es excelente y estamos hasta ahora completamente limpios de casos y síntomas cólicos.

El día de hoy en Madrid ha sido bastante benigno. Tendencia a lluvia.

Según las observaciones del óptico señor Grasselli, el termómetro centígrado señalaba: a las siete de la mañana, 19 grados a la sombra; a las doce del día, 26, y a las cinco de la tarde, 23.

El barómetro indica tiempo variable.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones:

GRACIA Y JUSTICIA. — Real orden dejando sin efecto, a instancia del interesado, el nombramiento de registrador de la propiedad de Vich, hecho a favor de D. Enrique Bermudez Reina.

GOBERNACION. — Reales órdenes resolviendo los expedientes de suspensión de los ayuntamientos de Encinasola (Huelva), Peleagonzalo (Zamora), Sanja (Murcia) y Jalanca (Valencia).

La AGENCIA FABRA nos comunica esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS:

Bruselas, 31. A las cinco de la tarde ha terminado la manifestación, calculándose en 9000 personas los concurrentes. Al pasar por el palacio real han prorumpido en entusiastas aclamaciones al rey. El orden ha sido perfecto.

Roma, 31. La Enciclica dirigida ayer por el Papa a todos los obispos católicos, recomienda la devoción al Rosario para asegurar el triunfo de la Iglesia y la desaparición del cólera.

Perpiñan, 31. La situación se ha agravado en la ciudad y mejorado en el campo.

Según un periódico profesional, el señor Ryselberghe acaba de hacer experimentos satisfactorios sobre el empleo simultáneo de la telegrafía y la telefonía por los mismos hilos conductores.

Si el hecho se comprueba en sucesivos experimentos, como parece probable, este medio de comunicación, tan indiscutiblemente útil, se extenderá con rapidez por todos los países.

En el círculo Filológico, Hileras, 6, el martes próximo, a las nueve de la noche, dará una conferencia pública sobre «Los dialectos helénicos» el presidente de la misma sociedad científica, D. Manuel Rodríguez Navas.

Se ha dispuesto por el ministerio de la Guerra que los cañones que están construidos en Trubia con destino a varias fortificaciones, no se embarquen para sus destinos hasta tanto que estén convenientemente reparados el artillado y utensilios de montaje que son indispensables, en virtud de lo cual se evitan molestias y gastos de traslados de unos a otros puntos, hasta quedar definitivamente constituidos.

El distinguido escritor y diputado a Cortes Sr. Azcárraga, está escribiendo desde Avila una serie de amenas y largas cartas de aquella capital, que tantas tradiciones y recuerdos histórico-artísticos encierra, de las cuales hemos oído hacer justos elogios. Ayer publicó el *Correo* la quinta.

Al entierro del cardenal Moreno asistirán hoy comisiones de todos los ministerios presididas por los subsecretarios.

Hemos oído a personas respetables que han pasado algunos días en Zarauz, que son completamente ridiculas las invenciones que corren sobre el supuesto de que allí se hace política, y a más de ridiculas poco respetuosas.

El Sr. Sagasta califica con justa dureza estas fantasías, porque lo único que sucede en Zarauz es que una corta sociedad muy agradable pasa el tiempo entregada a las expansiones de la amistad, trato que hace más y más ameno, y para todos más atractivo, la estancia en aquella población de la reina Isabel.

Nadie piensa allí más que en lo bien que se pasa el tiempo, y una de las razones por las cuales el Sr. Sagasta ha elegido aquel punto de verano, sino la principal, es que siendo escasa la concurrencia de políticos se ven menos obligado a hacer juicios y profecías, cosa que no siempre pueden conseguir los hombres que justamente tienen gran importancia.

Es pues, ridículo y estéril cuanto se diga sobre planes, propósitos y pensamientos de la política que se hace en Zarauz, porque allí no hay más política que la que discurren a las personas de la alta sociedad que allí se encuentran.

Ayer recibió el gobierno el siguiente telegrama:

Vigo, 31 (4'45 t.). Esta noche a las doce saldrán SS. MM. para Gijón. La escuadra se disolverá a la altura de Finisterre para regresar a Ferrol, continuando la *Vitoria* con SS. MM. por el Cantábrico.

Anoche conferenció con el ministro de la Gobernación el vicario eclesiástico de Madrid, Sr. Pando, a fin de ultimar el asunto de la bendición del cementerio del Este.

Las tormentas han sido generales durante los últimos días en todo el Norte de España. En un pueblo pequeño de la provincia de Lugo cayó una chispa eléctrica en la iglesia, causando la muerte de dos mujeres, hiriendo gravemente a otras cuatro, y sufriendo en más leve grado la influencia de la descarga eléctrica más de 40 personas.

El cabildo de esta diócesis ha autorizado por telegrama al vicario capitular, Sr. Pando, para que bendiga el cementerio del Este.

El día que se bendiga el nuevo cementerio comenzará a publicarse un periódico titulado la *Necrópolis de Madrid*.

El duque de la Torre ha anunciado a sus amigos de Madrid que piensa regresar en breve desde Biarritz y que pasará la cuarentena vigente en el lazareto de Irun.

Sucesos de anoche: En una boardilla de la calle del Bastero promovió un matrimonio una acalorada riña, resultando el marido con dos heridas graves de cuchillo en ambos costados, y la mujer levemente herida.

Ambos fueron conducidos a la casa de socorro, y después el primero al hospital, y la segunda a la prevención.

Un muchacho de trece años fué detenido en el salón del Prado por espendir monedas falsas.

Varios sujetos riñeron en la calle del Oso, resultando dos de ellos heridos de arma blanca y otro levemente contuso.

A las dos y media de la madrugada se declaró un ligero incendio en la cueva de la tienda de comestibles de la casa núm. 26 de la calle de Quintana.

Según en el lugar del suceso de público se decía, comenzó el fuego por unas esteras que con otros efectos sin valor ardiéron por completo, sofocándose el incendio a los pocos momentos.

Un detalle: la casa donde se produjo el fuego, y que pertenece a la señora duquesa de Santofía, es la misma finca que en igual día del año 1881 se vió presa de las llamas, ardiendo toda la parte alta del edificio.

Últimas noticias del cólera: Nápoles, 31 (4'45 t.). Anoche en Nápoles dos nuevos casos seguidos de muerte, y hoy dos nuevos casos graves por haberlos tenido ocultos muchos días las familias pobres únicas atacadas hasta ahora.

Del 27 al 29, provincia de Aguilas una defuccion.

Provincia de Campobasso, nueve casos con cuatro defunciones.

En varias localidades de la Calabria, especialmente en San Giovanni alterado el orden público por cuestiones sanitarias.

Sale fragata y tropas. — *Cordero*. Liorna, 31 (6'25 t.). El enfermo de ayer declarado sospechoso véjor así como el anterior convaleciente.

— *Valladares*. Bolonia, 31 (3'30 t.). Nada de nuevo en las últimas 24 horas Buena la salud pública en toda la provincia. — *Trasogni*.

Túnez, 31 (11'50 n.). Este consejo sanitario ha declarado puertos susos los de Spezia y Nápoles, y tratar los puertos italianos del Adriático como los del Mediterráneo, y admitir a libre plática toda procedencia de Francia que pase por Argelia.

Este consejo sanitario ha declarado puertos susos los de Spezia y Nápoles, y tratar los puertos italianos del Adriático como los del Mediterráneo, y admitir a libre plática toda procedencia de Francia que pase por Argelia.

Mahon, 31 (8'30 n.). Número de buques en este lazareto, 45 con 576 tripulantes y 14 pasajeros.

Irun, 31 (8 n.). No ocurre novedad alguna en este lazareto. La salud completamente buena.

Santander, 31 (10 n.). Buques surtos hoy en este lazareto 19, con 399 tripulantes y 10 pasajeros.

Desde las ocho de la noche del 30 a igual hora del día 31 de agosto han ocurrido las siguientes defunciones a consecuencia del cólera:

EN FRANCIA. Marsella, 3. — Tolon, 2. — Cete, 1. — Perpiñan, 9. — Vallou, 1. — Biedarrioux, 1. — Pomerons, 1. — Villeneuve de Berg, 1. — Labegude, 2. — Bouillargues, 1. — Lavilledieu, 20. — Baissac, 1. — Fabregues, 1. — Agde, 1. Total, 45.

EN ITALIA. Provincia de Aguilas, 1. — Idem de Bergamo, 6. — Idem de Bolonia, 3. — Idem de Campobasso, 4. — Idem de Cremona, 1. — Idem de Cuneo, 20. — Idem de Massa, 6. — Idem de Nápoles, 1. — Idem de Parma, 2. — Idem de Turin, 6. — Spezia, 6. Total, 56.

La salud pública en España es excelente

De nuestro servicio particular recibimos anoche el siguiente telegrama: Montreuil, 31 (6'10 t.). A las cinco de la tarde llegaron SS. MM. a este castillo en cuya parte más elevada ondea el pabellón real.

Hicieron el viaje por la carretera en la que formaban una larga fila los carruajes de la regia comitiva.

Los casarios enciavados en la travesía se hallaban vistosamente engalanados.

Durante todo el camino se contempla un paisaje tan variado como hermosísimo; la naturaleza ha hecho verdaderos prodigios de

Dice la Publicidad de Barcelona: Añoché debí salir para el lazareto de...

Desde hoy hasta el día 23 del actual se admitirán solicitudes en la secretaria de la escuela nacional de Música y Declamación...

Las condiciones que se exigen, según el reglamento vigente, son las siguientes: 1.ª La solicitud deberá dirigirse...

Al ser presentada la solicitud en secretaria; se exhibirá la cédula personal del interesado si ha cumplido los 14 años de edad...

2.ª El interesado deberá saber leer y escribir correctamente, y acompañar además a la solicitud una certificación legal en el papel correspondiente de haber cursado con...

aprovechamiento las cuatro operaciones fundamentales de la aritmética. 3.ª El minimum de la edad para solicitar el ingreso en la escuela será el de ocho años...

También deberán matricularse antes de 1.ª de octubre todos los alumnos de esta escuela que deseen reingresar en ella...

7.ª y última. Provistos los interesados de su correspondiente papelita, deberán presentar acompañados de sus padres, tutores...

Día 25, a las nueve. Los que posean conocimientos de solfeo con piano. Día 26, id. Los que posean conocimientos...

licitud al ayuntamiento de dicha capital, en ruego de que se sirva hacer las gestiones oportunas para que el citado asunto sea un hecho en plazo más o menos breve.

En los tablones de anuncios de la universidad Central se han fijado los edictos convocando a los que aspiren a hacer los ejercicios necesarios para obtener pensiones en el curso próximo.

El último número del Boletín de la sociedad geográfica de Madrid, publica entre otras cosas, perfectamente hecho a dos tintas, un croquis de la frontera argelino-marroquí...

El almirante sir John Hay, que manda la escuadra inglesa del Mediterráneo, compuesta de los mejores acorazados, habrá recibido ya orden para estar listo a atravesar el canal de Suez...

Al mismo tiempo se han mandado instrucciones a las autoridades inglesas en Egipto para que tengan preparadas el número de embarcaciones menores que trasporten por el canal la artillería y pertrechos de esos buques...

El duque, que estaba con licencia al lado de su augusta madre, se prepara para salir.

Cerca de 20000 peregrinos han asistido a la coronación pontificia de la Virgen de Lluch en Mallorca. Hasta el 9 de octubre queda abierto el plazo para presentar solicitudes a la canonjía magistral de Segovia...

Se han instalado en el hospital de Alhama (Granada) las Hermanas de la Caridad. Avisos útiles.

Un joven conocido en Santander por R. Julio Castillo, tiene detenida una carta en esta administración de Correos.

ESPECTACULOS PARA HOY. JARDIN DEL BUEN RETIRO. Beneficio de las casas de socorro. La feria de San Lorenzo...

ALHAMBRA. F. I. de abono. Turno 1.ª. Lucía de Lanmormoor. RECOLETOS. Perico el Aragonés. Los bandos de Villafraña...

TEATRO-CIRCO DE PRICE (plaza del Rey). Grande y variada función en la que tomarán parte los célebres bailarines Louck y Fox, el popular clown Tony Grice...

CIRCO HIPODROMO DE VERANO. Escudos y variados ejercicios por los principales artistas de la compañía, y los hermanos Cifuentes. Segunda representación de la pantomima cómico-bailable titulada La flauta encantada...

DIARIO DE AVISOS RELIGIOSOS, OFICIALES Y PARTICULARES DE MADRID

BOLETIN RELIGIOSO

AL MANAQUE

SANTOS DEL DIA 1.ª - San Gil, abad; San Vicente y San Leto, mártires, y San Donato y hermanos mártires. Sol: sale a las 5:27 de la mañana...

CULTOS

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en Santa María y empiezan los cultos a Nuestra Señora, predicando en la misa D. Juan Quintana; por la tarde completas. A las 10 de la noche de la Buena Dicha y predicará el padre Gavin.

En San Sebastián continúa el anual solemne novenario de Nra. Señora de la Misericordia, predicando en la misa D. Jerónimo Amat y por la tarde D. Carlos Guirrajo.

AVISOS OFICIALES

DEUDA PÚBLICA

Esta dirección general ha dispuesto que por la tesorería de la misma se satisfagan en la próxima semana, y horas designadas al efecto, los intereses y demás obligaciones de la deuda pública que a continuación se expresan...

de obras públicas y carreteras de 34 millones del semestre de 1.ª de julio último...

AVISOS PARTICULARES

COCHES

Se venden de todas clases, nuevos y usados. Mendizabal, 37. PROFESOR NORMAL SE OFRECE para colegio o casa particular Hortaleza, 140, 3.ª decha.

FARMACIA

Se trasporta en puerto de mar y con ferro-carril. Se prueba que produce 30000 rs. y se dará baratas. Informar a D. Ricardo Storr, Valverde, n.º 49, 2.ª, Agencia de anuncios, Madrid.

PROFESOR

Se necesita uno de filosofía y letras para un colegio de provincias. Darán razón en la librería de Rosado y en la de San Martín, Puerta del Sol.

NE NECESITAN DEPENDIENTES

Se necesitan para un establecimiento de artículos de señora. Se exige buen carácter de letra, conocimientos de aritmética y buenas referencias. Alcañal, 48.

INSTITUTRIZ

Se necesita una con buenas referencias, francesa, de 35 a 40 años, que sepa música, y a quien por su distinción y antecedentes pueda confiarle el cuidado de tres niñas, y en algunos casos la dirección de una casa. Príncipe, 27, principal, darán razón.

JULIAN VIÑAS

Parador del Olmo. Comisionista en vinos y granos, carros para viajeros y transportes, La toda.

COLOCACIIONES

Fallan empleados para almacenes con buen sueldo y encargado con seis pesetas diarias. Se gestionan asuntos civiles y militares y colecciona certificaciones creando una renta fija y segura, el activo D. Heliodoro, Hortaleza, 38, 2.ª de 3 a 22, Madrid.

TOGAS, BIRRETES.

Mayor, 83, ancha, colegio. DINERO BARATO A MILITARES y empleados facultativos. Jacomino, 27, pral. izq.

MALES SECRETOS

Cura radical, 40 rs. Consulta de 6 a 11 y 7 a 9. Desagüo, 20, bajo. SE VENDE BARATISIMA UNA casa, San Lorenzo, 42: renta más de 17000 rs. Razón, Sta. Isabel, 12, colegio, de 1 a 5.

SACRAMENTAL DE SAN JUSTO, STA. CRUZ Y SAN MILLAN.

Habiendo de ser conducido el cadáver del Emmo. Sr. Cardenal Moreno, protector de esta real e ilustre corporación, desde el palacio arzobispal a la estación de las Delicias, a las ocho y media de la mañana del 1.º de setiembre, se avisa por el presente a los señores mayores...

MAÑANA

SE ABRIRAN AL PÚBLICO LOS ESPACIOSOS SALONES DEL GRAN CENTRO DE ALQUILER Y VENTA DE MOBILIARIOS DE LUJO, que de la calle de la Paz, 43, se ha trasladado a la CONCEPCION JERÓNIMA, n.º 7, bajo y pral., donde se encontrarán a precios económicos, toda clase de muebles construidos con la mayor elegancia y solidez. Precios marcados. - Exportación a provincias.

MALA REAL INGLESA.

Salida aproximada de los vapores en el mes de setiembre para la AMERICA DEL SUR. Los días 6, 15 y 29 de Lisboa y el 27 de Vigo. Para más detalles, dirigirse a los representantes de la compañía en Madrid.

SRES. PRESSER Y COMPAÑIA SALESAS, 4.

UN CASA ELEGANTE SE ALQUILA para piso principal. Tiene cuadra y cochera. Rey Francisco, 41, port. ALMONEDA DE LOS MUEBLES DE un título. San Bernardo, 27, pl.

A PLAZOS

Mecedoras y sillas de rejilla de los mejores fabricantes de Viena. Flor Alta, 1. COLOCACIONES Fallan empleados para almacenes con buen sueldo y encargado con seis pesetas diarias. Se gestionan asuntos civiles y militares y colecciona certificaciones creando una renta fija y segura, el activo D. Heliodoro, Hortaleza, 38, 2.ª de 3 a 22, Madrid.

DINERO

Lo que es barato, sin retención sobre sueldo? Cava alta, 4, 5.ª de 4 a 10 y de 7 a 9. VENTA DE UNA CASA EN AVILA, con planta baja y principal, jardín, paneras y demás dependencias. Detalles, D. Agapito Lopez, del comercio, en Avila.

ALMORZOS Y COMIDAS POR ALBONO: precios módicos. Gorguera, 44, 1.º

ALMACEN DE ACEITE, JABON Y legumbres de José Patomero.

MAGDALENA, 24

HABITACIONES INDEPENDIENTES con asistencia. Precios módicos. Gorguera, 44, 1.º

GRAN ESPOSICION

DECORADO DE HABITACIONES MUEBLES Y SILLERIAS DE TODAS CLASES Grandes talleres de ebanistería y tapicería. Venta diaria de 8 de la mañana a 9 de la noche. 3, COSTANILLA DE LOS ANGELES, 3.

CALDO CIBILS

INSTANTANEO. Alimento el más sano, nutritivo y económico. Premiado con gran medalla de oro en la exposición de Buenos Aires de 1882 y con medalla de plata en las de Blois y Amsterdam de 1883.

ALMONEDA DEL MOBILIARIO DE casa. San Odoce, 5, pral.

Muebles y sillerías. Luna, 29.

ALMONEDA MOBILIARIA CASA: hay piano. Fuencarral, 6, pral.

EL COLEGIO

De señoras de Nra. Sra. de la Misericordia, Magdalena, 19, 2.ª, continúa las clases en 1.ª de setiembre, interrumpidas por el calor. Hay reglamentos.

PARA COLOCAR DINERO, HAY hipotecas. Fuencarral, 47, pral.

SE NECESITA AMA DE CHIA PARA casa de los padres. Caba Baja, núm. 8, 2.ª

VENTA DE DOS CASAS DENTRO de Madrid, 41000 duros las dos. Renta 20000 rs. Razón, Arganzuela, 7, 3.ª decha.

HABITACIONES PARA UNA O DOS personas. Tudescos, 47, 3.ª

SE VENDEN VARIOS MUEBLES. Seasi nuevos. Hay mesa ministro. Pacha, 12, pral. octa.

ALMONEDA DE MUEBLES. HAY una magnífica araña. San Gregorio, 53, bajo.

SE CEDE UNA TIENDA. RAZÓN. Gorguera, 41, jabonería.

YANT VUE PUERTA SOL ET Alcañal tres bellas pices vidou muebles. Alcañal, 6, porteria, 1.

SOCIETY GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA

Esta sociedad tiene el honor de anunciar al público, que en sus oficinas se reciben anuncios, reclamos y hechos varios para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero. Se remiten tarifas de precios a las personas que lo deseen. OFICINAS: PRÍNCIPE, 27, PRINCIPAL; MADRID

A LOS QUE PADECEN DEL ESTÓMAGO.

Doble magnesia, incolora, antibiliosa y efervescente, preparada por R. Hernandez. Usada como espica la instrucción, se combaten las gastralgias y otras afecciones del estómago. Precio, 6 y 10 rs. franco. Depósitos: Madrid, farmacia de R. Hernandez, calle Mayor, 27 y 29, y Serrano, 14; Alicante, Mayor, 22.

MÉTODO DEL DR. BURGGRAEVE

Tratamiento homeopático de las enfermedades. Medicamentos simples. VALVERDE, NÚM. 6, PRINCIPAL IZQUIERDA.

DENTISTA NORTE-AMERICANO CALLE DE ALCALÁ, 45.

Antigua casa del Dr. Mac-Kean. Dentaduras completas desde 25 duros.

GRAN VIAJE UNIVERSAL ALREDEDOR DEL MUNDO DESCRITO BAJO LA DIRECCION DE D. TORCUATO TARRAGO Y MATEOS

Es un deber hacerlo así. La situación de la Europa a últimos de 1811 era crítica y solemne. Napoleón la había recorrido a caballo, trastornándolo todo, y había sonado para él la hora de la expiación. Aunque en la época que hemos citado aquel genio de la guerra estaba en el apogeo de su gloria, todos sentían ya acercarse la tempestad.

Por más que Alejandro I de Rusia se había apasionado de Napoleón, éste jamás había afectado a los Boyardos, con los cuales estaba precisado a tener más consideraciones. En efecto: obligado por ellos, hubo de publicar un nuevo arancel de aduanas que gravaba a los géneros franceses y admitía los coloniales en bandera neutral. El vulgo, siguiendo el ejemplo del clero ruso, miraba con horror a los franceses, contra quienes continuamente resaban anatemas en las iglesias. La emperatriz madre aborrecía estrechamente a Napoleón, teniendo por otra parte agravios y humillaciones que vengar, y no pudiendo ser barrera una amistad que exige confianza.

La ocupación de Dantzick y del ducado de Climbargo, el engrandecimiento de Varsovia y los continuos aumentos de Francia, en perjuicio de los países neutrales, daban lugar a Alejandro, y su carácter místico y liberal le traía a la memoria la imagen de la libertad de Europa, conculcada, y la idea de que él debía ser su campeón.

Quiso, pues, serlo: envió un agente secreto

to con proposiciones a Moreau, que, refugiado en América, tenía fija la vista en los movimientos de su rival, con la esperanza de que este, en su sistema de seguir siempre adelante, fiándose en su osadía y en el aturdimiento de los demás, había de caer una vez u otra. El general descontento no resistió a la tentación, y puso a disposición de Rusia, contra el amo de Francia, el talento y el brazo que en otras ocasiones habían salvado a su patria. También Dumouriez, que implacable con el emperador, había dado a Wellington el plan de la guerra de la península española, dió a Alejandro las instrucciones necesarias para dirigir ésta, y proyectó el restablecimiento del trono francés con una Constitución ampliamente liberal, y colocándolo en él a Luis Felipe de Orleans, su discípulo.

Así los reyes llamaron a la escena a los antiguos republicanos, como los únicos capaces de derrocar al autócrata de Francia, que pretendía conquistar en su exclusivo provecho los frutos de la república. Castlereagh y Liverpool, ministros de Inglaterra, seguían el sistema de Pitt. Habiendo insinuado un día de Londres la conveniencia de asesinar a Napoleón, se pidió en la Cámara un voto de reprobación contra esta propuesta, a fin de que no pareciese que la nación asentía a ella; y el marqués de Wellesley dijo: «Este escritor asegura que el dominador de Francia se ha puesto fuera de la ley; mas espero que habrá todavía en este mundo un tribunal ante el cual será llamado a juicio, y las naciones de Europa pueden conseguir que lo haya, no con el puñal, sino reuniendo sus esfuerzos y castigándolo en el campo de batalla por los pérdidas ataques que lo han hecho eternamente execrable.»

Era, pues, aquella vasta coalición de toda Europa; la cual, saliendo de su aturdimiento, comprendía que Napoleón obraba al acaso, que las violencias jamás son duraderas, y que para acabar con ellas basta perseverar en la resistencia.

Napoleón todo lo veía; pero confiaba en la espada, y solo en la espada. Ay de él el día en que se rompiera! Tenía un ejército admirable por su unidad y disciplina; ciento se-

ba como potencia de primer orden, a lo menos por su masa; y por otra parte, un matrimonio político no era bastante obstáculo para que dejase de responder al voto general y de buscar su provecho. Metternich le imprimió entonces el carácter, que después mantuvo siempre, de potencia mediadora, según el cual, aunque no promovía ninguna guerra, intervenía en todas con seguridad de ganar.

Seguendo esta política acomodaticia, renovó la alianza con Napoleón, garantizándose mutuamente la seguridad de los respectivos territorios, aceptando el sistema continental, y prometiendo 30 ó 40000 soldados, con la condición de que fuesen mandados por un austríaco, que fue Schwartzenberg.

Napoleón, preparándose para poner en movimiento su ejército, hizo ingresar en las filas de la Guardia nacional del imperio a los que se habían librado de la conscripción, poniendo oficiales nombrados por él, y con sueldo, lo cual venía a convertir la Guardia nacional en una inmensa reserva, dividida en tres secciones, según la edad del individuo, víctimas todas predestinadas al sacrificio. Entre tanto dirigió hipócritas mensajes al Senado, y no dudó jamás de hablar con hartos motivos los nuevos sacrificios que exigía, empleó solamente frases vagas y aéreas para justificar medidas que iban a costar torrentes de sangre.

A fin de proveer a la seguridad interior, trasladó a Fontainebleau en 21 de junio de 1812 a Pio VII, moribundo; hizo dar a los príncipes de España caballos detestables para que se disgustaran de la equitación, de la cual temía que se aprovecharan para huir, y una hermana de aquellos que demostró firmeza la mandó encerrar en un convento de Roma, en cuya ciudad tenía también a Carlos IV. En París encomendó la cartera de Negocios extranjeros a Maret, que le era muy adicto, habiéndole elegido espresamente para evitar todo obstáculo a sus planes, pero sobre todo, puso su confianza en Savary, ministro de Policía, y hechos estos preparativos, dijo:

- Voy a marchar a A'jandro. Dos victorias

me pongo en Moscow y en San Peterburgo. Allí dictaré la paz. Celo, mucho celo, y os traigo la paz dentro de tres meses.

En efecto: se puso en marcha para Rusia, dejando a su espalda las poblaciones desconcentadas, y su izquierda descubierta por la vacilación de Suecia y espuesta a las invasiones de los ingleses. Una columna de su ejército penetró en Alemania, pretendió a los empleados civiles y militares, e impuso contribuciones, excitando de este modo hasta el furor los rencores de los alemanes. Los más valientes, entre los oficiales prusianos, prefirieron entonces romper sus espadas a la humillación de obedecer al extranjero Macdonald, y el rey de Suecia se puso abiertamente al lado de Inglaterra.

Napoleón había citado para Dresde a los reyes sus vasallos; y en virtud de esta cita, se presentaron Francisco II de Austria con su tercera mujer, el humillado Federico Guillermo de Prusia, los reyes de Baviera y de Wurtemberg, Jerónimo de Westfalia y los grandes duques de la Confederación, plebeyos fulgurantes en toro del nuevo sol, que los miraba como hechuras suyas, y que cuando le anunciaban visitas de reyes respondía: - Que esperen.

Llevaba entonces consigo quinientos mil soldados; pero solo la mitad eran franceses, siendo el resto gentes de pasiones e intereses diversos. Polacos a las órdenes de Poniatowski, que esperaban mover la nacionalidad; sajones, austríacos, bávaros, prusianos, westfalios, wurttembergueses, badenses y súbditos de varios principados; españoles, portugueses, suizos e italianos, mandados por Eugenio, Lecechi y Pino; sesenta mil caballos obedecían al farsante Murat y Berthier, celosísimo jefe de estado mayor, sabio admirablemente poner en ejecución las órdenes de su amo, superando las dificultades y tomando en todo evento las necesarias providencias.

Esta campaña de gigantescas proporciones lisonjaba la vanidad de Napoleón.

(Se continuará.)

(*) Esta obra, que forma dos abultados tomos, tamaño folio, ilustrada con profusión de láminas y una gran cubierta cromolitográfica de gran mérito, se halla de venta en Madrid al precio al contado para España y América de 25 pes. 50 cts., en casa de su editor D. Jesús Tarragó, Orliz, principal derecha.